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内容概要

在经营城市过程中，城市规划被摆上了前所未有的位置。
站在经营城市的角度，优秀的规划确实给社会创造财富，给政府带来效益，给百姓送去实惠。
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章节摘录

　　2001年上饶撤地设市以后，逐步确立“掉头向东，通江达海，对接长珠闽，实现大发展”的经济
战略，并提出“把上饶建成赣浙闽皖四省交界区域中心城市和快速发展地区”的发展定位，各个县、
区的经济你追我赶，呈现出生龙活虎的局面。
　　2001年7月，江西省省委孟建柱书记率领江西党政代表团赴上海参加经贸洽谈会。
会议期间，在孟建柱书记的关心下，上海市政府指定上海交通大学作为上饶的对口扶持单位。
上饶市政府与上海交大签订了经贸合作框架协议书。
　　从2002年12月3日到2003年12月20日，在短短的一年时间之内，上饶市政府与上海交大就先后签订
了7份协议和合同，协议约定出让土地面积4586亩。
其中有的重要协议、合同还是在中央不断加大宏观调控力度和土地市场治理整顿期间签订的。
　　2003年上半年，国务院审时度势，决定在全国范围开展土地市场治理整顿大检查。
在不断强化的中央宏观调控政策下，在一次又一次的检查督察中，上海交大科技城项目被迫搁置下来
。
其间，双方虽几经努力，都无法真正启动和推进，于是陷入深深的等待和思索之中。
　　一年多来，双方都在思考科技城项目的前途。
上饶在中央的“红线”面前犯了愁，上海交大当初辛辛苦苦储备的项目也被追开始调整。
但对于了结此事，双方都处于观望状态，似乎谁都无法做到坦然面对，提出具体的解决办法。
　　上海交大在一两年时间里，呕心沥血，整合力量，策划项目，确实辛苦之极，如此轻松画上句号
，不仅感情上很难接受，同时也难以化解内部分歧，希望能够得到适当的经济补偿。
但这一想法又实实在在遇到了政策性的障碍。
虽几经谈判，均没有理想结果。
　　2005年8月下旬，姚亚平书记、刘和平市长召开分管领导和有关部门负责人会议，研究上海交大科
技城项目问题的解决办法。
主要领导提出要把大家的认识统一到中央的宏观调控政策上来。
对此，有的同志也表示担心和疑虑。
　　2005年9月2日，刘和平市长怀着极大的政治热忱和诚意，率领许建斌、廖志、吴宣策和张云兴同
志来到上海，与交大负责人会谈。
会上，双方都表现出极高的政治觉悟，会谈取得圆满成功。
最后形成了《会谈纪要》，并表示珍惜友谊，面向未来，在更大的领域实现更广泛的合作。
　　这件事情终于过去了，但留给人们的思索很多很多。
我们真切地感到，政策就是权威，政策就是力量。
　　⋯⋯
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